

## ◆令和元年8月5日開催庁議◆

### 1. 市長挨拶

- 暑い日が続いており、熱中症で緊急搬送されている市民も多くいる。体には十分気を付けていただきたい。
- 来週よりお盆に入るが、それぞれ帰省や家族で旅行に行くことなどがあると思うが、交通事故や交通違反に気を付けていただきたい。その後は、第3回定例議会もあるので、その準備方についてもお願いしたい。
- 島松で、夏まつりイベントが行われ大勢の市民等で賑わった。島松は商店も殆ど無くなり、商店街としては少し寂しい状況であるが、若い人を中心に何とか地域を盛り上げようと熱心に取り組んでおり、感謝している。島松地区は歴史のある地域であり、地域振興なども考えていかなければならないと改めて感じた。

### 2. 議事

#### (1) 内部統制制度の導入に向けた取組みについて【総務部】～要点抜粋

##### ◎資料に基づき、総務部長説明

- 7月18日の組織マネジメント改革検討委員会で研修会を開催し、本市でも内部統制制度を導入する方針を決定した。内部統制制度は、平成29年6月の地方自治法の一部改正に伴い地方自治体に導入の義務付け若しくは努力義務とされた制度で、本年3月に内部統制制度の導入実施ガイドラインが国から示されたこともあり、本市でも検討を進めてきたところである。
- 近日中に、組織マネジメント推進本部会議を開催し詳細については説明するが、基本的な枠組としては、行政サービスを提供する上での業務上のリスクを洗い出し、評価・コントロールしつつ適正事務を執行するというものである。
- 導入の必要性として、平成28年度から組織マネジメント推進本部を組織し、特に管理職のマネジメントの一層の向上・充実に向けた各種取組を行っており、その目的は、市民に信頼される行政の実現や適正にマネジメントされた組織風土の醸成であり、内部統制制度の目的にも合致する。  
また、組織マネジメントの取組が4年目を迎え、更なる取組を強化すべき時期が到来している。
- 導入スケジュール
  - ・令和元年8月 組織マネジメント推進本部会議開催→専門部会を設置・検討（新設）
  - ・令和2年3月 内部統制に関する方針の決定
  - ・令和2年4月 試験運用開始
  - ・令和3年3月 内部統制に関する方針の公表（→令和3年4月から本実施）

#### (2) 次期「恵庭市総合戦略」の策定方針について【企画振興部】～要点抜粋

##### ◎資料に基づき、企画振興部長説明

- 国では、本年12月に「第2期総合戦略」が策定される。これに基づき地方においても「地方版総合戦略」の策定を進める必要があるとされている。本市においても、平成27年に策定した「恵庭市総合戦略」が本年度をもって終了することから、人口減少や少子高齢化が進む社会情勢においても持続性を確保するため、第2期総合戦略を策定しようとするものである。
- 次期戦略は、現戦略を基本的に引き継ぐものとするが、内容については、第5期恵庭市総合計画の人口減少問題に特化したものとし、計画期間は令和2年から令和6年までの5年間とする。

- 基本目標は、現戦略に掲げる4つの基本目標を引き継ぐ予定であり、参考として、今後市でも取り組むべき国の第2期における新たな視点であるが、1) 地方へのひとや・資金の流れを強化、2) 新しい時代の流れを力にする、3) 人材を育て活かす、4) 民間と協働する、5) 誰もが活躍できる地域社会をつくる、6) 地域経営の視点で取り組む、といった視点が示されている。
- 具体的な施策と目標値については、基本目標の実現に向け、新たなKPIを設定する。
- 策定スケジュールについては、本年8月以降に着手し、年度内に策定する予定で進めている。

(市長)

- ・第1期の総合戦略がどうであったかを各部署で考えて、具体的にどういう施策を毎年度の予算の中で執行してきたのか、地方創生交付金を活用してどういうことを行ったのかをしっかりと振り返って、継続すべきもの、区切りをつけるものについて、新たな視点に基づき考えることが必要。新しい総合戦略を策定するので、積極的に意見を言っていたきたい。

### (3) サイクルフェスタ・恵庭2019の開催について【企画振興部】～要点抜粋

#### ◎資料に基づき、企画振興部長説明

- 9月22日(日)に開催する。133名の応募状況であり、8月末まで受付している。

### (4) 市制施行50周年記念ロゴマーク及びキャッチフレーズの決定について

【企画振興部】～要点抜粋

#### ◎資料に基づき、企画振興部長説明

- この度、ロゴマークとキャッチフレーズが決定した。ロゴマークについては、アンケート総数が6,132票で、ほぼ半数が得票したロゴマークに決定した。

【決定ロゴマーク】



- キャッチフレーズのついては、全国から1,353件の応募があった。選考委員会の結果、最優秀作品が決定した。

最優秀作品「未来へつなぐ 花のまち 恵庭50年」

- ロゴマーク、キャッチフレーズの活用方法であるが、これから実施する様々な50周年記念事業を市内外に広くPRするために、横断幕やのぼり旗、バナーなどに使用するほか、市広報誌や市ホームページ、各種印刷物への掲載などに広く活用していきたいので協力願う。
- 国道36号(西島松)や島松駅横の市民駐車場に横断幕も掲げている。

## 3. その他

【生活環境部長】

#### ◎エコドライブポスターの掲示について

前回の庁議の際には、クールビズのポスターの掲示依頼を行ったが、今回はエコドライブのポスターが完成したので、各公共施設に掲示を願う。

## 【議会事務局長】

### ◎常任委員会における所管外部局の出席について

常任委員会における所管外部局の出席の取扱いについて、各常任委員会の所管が議会の委員会条例に規定されており、各常任委員会の所管以外からの発言、答弁の必要がある場合について、その取扱いが明文化されていなかったことから、その取扱いを定めたものである。

## 【総務部長】

### ◎令和2年度 会計年度任用職員の設置・任用に係るヒアリングの実施について

例年実施している、臨時・非常勤ヒアリングは、次年度運用開始を検討している、「会計年度任用職員の設置・任用に係るヒアリング」と名称を変更し実施する。

ヒアリングは、8月19日（月）開始の予定で、課別の日程は改めて対象課へ通知する。

また、8月7日（水）に臨時・非常勤職員を対象として、新制度の説明会を開催する予定。参加を希望する職員に対し、特段の配慮を願う。

## ◆令和元年8月19日開催庁議◆

### 1. 市長挨拶

○先週末の台風10号については、倒木が3か所あったが処理済みである。その他については、被害が無かった。対応にあたった関係部署についてはご苦労様でした。

○お盆中の長期休暇もあったと思うが、特に事故の報告も無かった。出来るだけ休暇も取得できるよう指導を願いたい。

○イトーヨーカドー恵庭店が9月29日で閉店する。恵み野のまちづくりにとっても影響があることから、今後の推移を見守るが、商店会や町内会の方々の動揺もあると思うので、各部署において状況を把握し、対応できるものについては対応すること。後継の商業施設が入っていただきたいと思うが、そうした情報があればすぐ行動を起こし、誘致等を検討願いたい。

○新たな総合戦略を本年中に策定する。これまでの総合戦略の流れを大事にしなければならない。これまで取り組んできた総合戦略の成果が、人口増やまちの広がり等に繋がっている。それを継続しながら、新たに10年後、20年後のまちを考えたときに、今、何が必要でどう展開するか十分に議論願いたい。

### 2. 議事

#### (1) 令和元年度恵庭市総合防災訓練について【総務部】～要点抜粋

##### ◎資料に基づき、総務部長説明

○14個の個別の訓練計画に基づく準備を進めている。訓練計画については、防災会議や班長会議等を開催し決まってきたおり、担当職員や関係機関等の協議を進めている状況。

##### 【開催概要】

- ・日 程 9月4日（水）10時から14時
- ・主 催 恵庭市防災会議
- ・実施場所 桜町多目的広場（メイン会場）、社会福祉協議会、駒場体育館、柏陽憩の家  
道と川の駅花ロードえにわ
- ・災害想定 石狩低地東縁断層帯南部を震源としたマグニチュード7.1（震度6強）の地震

が発生

- ・訓練の中止 訓練当日に警報が発令、又は発令される恐れがある場合は中止し実施機関に通知
- ・その他 昼食については、自衛隊及び赤十字奉仕団がカレーの炊き出しを行い、参加者へ配食する。

準備については、9月2日（月）より開始し、撤収は訓練終了後に行う。

- 本部員については開会式からの参加になるが、災害対策本部訓練の参加が主となる。8月29日（木）の11時から災害対策本部会議を開催し、具体的な訓練内容を説明する。
- 当日の運営、前日準備の人員について協力願う。

## （2）職員研修受講履歴の公表について 【総務部】～要点抜粋

### ◎資料に基づき、総務部長説明

- 職員研修は、恵庭市人材育成基本方針に基づき実施。職員の主体的な自己研鑽やスキルアップを図っているが、職員の積極的な研修受講や管理職による計画的なOJTを促すために職員研修受講履歴一覧を職員に対し公表することとした。
- 公表する職員研修履歴は、平成30年度までに職員課が実施した職員研修の受講履歴を掲載しており、在職の正職員及び再任用職員の氏名・受講年月日・研修名称・実施機関等を所属別に一覧としている。
- 研修内容については様々な意見があるが、その時代に合った事項を今後検討する。

## 3. その他

### 【市長】

#### ◎市内酪農家の火災について

- ・先日、市内の酪農家で火災があり、乳牛が59頭をはじめ牛舎や事務所が焼失した。

### 【経済部長】

- ・今後、様々な相談があると思うが、その際各部署の対応について願います。

### 【副市長】

- ・被災ごみの処分について、詳細を所管部署で確認しておくこと。

### 【総務部長】

#### ◎第3回定例議会について

- ・8月30日（金）に会派説明がある。それぞれ準備を願う。
- ・予定案件について、現在までに報告案件2件、議案14件となっている。